
 DISCIPLES – INFOS 
Nous avons une mission : faire connaître l’amour de Dieu !    juillet-août 2025 - n°94 
 

Une année s’achève 
 

Avec les vacances scolaires, vient le temps de la fin d'année pastorale. C'est 

ainsi l'occasion de remercier les bénévoles qui se sont investis tout au long de l'année 

et en particulier ceux dont la mission s’achève.  

 

Cette année, trois personnes quittent l’Équipe d’Animation Paroissiale : M. 

Emmanuel Bastien, Mme Nicole Drouvin et M. Clément De Blic (séminariste). Outre 

l’EAP, d’autres personnes cessent un engagement : Mme Muriel Robalo, catéchiste à 

Proville, M. Jean Coquet, officiant pour les funérailles et qui a déménagé l’automne 

dernier, M.  Pierre-Marie Gambiez, responsable du comptage des quêtes de la 

cathédrale, et Sœur Fulgence, aumônier de la clinique Sainte-Marie et nommée 

supérieure de la communauté des sœurs hospitalières à Dinant. Que tous soient 

remerciés de leur engagement. Rendons grâce au Seigneur pour les services rendus à 

l’Église et à notre paroisse en particulier. 

 

Nous portons aussi dans nos prières celles qui nous ont quittés cette année : Mme 

Chantal Defour, ancienne coordinatrice du relais d’Escaudœuvres, également 

engagée à l’accueil paroissial et dans la pastorale des funérailles, et Melle Gisèle 

Lamps, ancienne coordinatrice du relais de Proville, engagée dans la pastorale des 

funérailles et ancienne membre de l’EAP.  

 

Nous confions également au Seigneur le futur ministère de l’Abbé Mathieu 

Dervaux comme curé modérateur de la paroisse de Solesmes et rendons grâce à Dieu 

pour ses 12 années au service de notre ancien doyenné de Cambrai et de notre 

paroisse. Merci pour la dynamique missionnaire insufflée à notre paroisse suite à 

l’année de la mission et tous les efforts déployés pour concrétiser le rapprochement 

des 2 anciennes paroisses de Cambrai.  

 

Certains paroissiens vont aussi déménager prochainement ou ont déménagé, 

nous leur souhaitons une bonne continuation et une bonne arrivée sur leur nouveau 

lieu de vie.  

 

Je vous souhaite à toutes et à tous de bonnes vacances. Profitons de cet été pour 

nous reposer et nous ressourcer, auprès du Seigneur. 
 

 

abbé Maxence Leblond 

 



Lourdes en 2025 : vous êtes sérieux ? 
 

Chaque jour, on peut s'étonner davantage de la progression fulgurante de l'I.A. 

Oui, l'Intelligence Artificielle, devenue phénomène incontournable du XXIème 

siècle, ne cesse de nous convaincre qu'il faut quasiment la vénérer comme une déesse 

qui s'apprête à diriger le monde. Dès lors, peut-on encore aborder des thèmes 

comme.: la foi, le désir de mener à bien les projets de Dieu pour les hommes, peut-

on retrouver certaines valeurs : solidarité, respect, volonté de paix ? 
 

Parler de Lourdes, de messages de la Vierge à une certaine Bernadette 

Soubirous, de la conversion du cœur et de l'esprit, de la richesse du contact humain… 

anachronismes ? Faut-il privilégier les rapports hommes/machines (rapports 

artificiels), aux rapports hommes/hommes, (rapports naturels, signes d'intelligence).? 
 

Besoin de satisfaire sa curiosité en se rendant à Lourdes pour la première fois, 

de préférence avec le pèlerinage, aucune Intelligence Artificielle ne pourra le 

combler. Seules conditions préalables : s'abandonner, oser, faire confiance, quelle 

que soit la génération dont on fait partie… Un pèlerinage ne se raconte pas, il se vit. 

Bien sûr, on écoute volontiers les témoignages de ceux qui ont participé à cette 

expérience et on se dit que ces témoignages ne sont pas là pour convaincre, non, 

considérons qu'ils servent simplement à aiguiser nos curiosités car l'homme est 

naturellement curieux. Beaucoup d'a priori restent à Lourdes dans les sanctuaires, à 

la Grotte, dans les accueils pour les personnes malades et/ou handicapées, dans les 

hôtels. 
 

J'étais parti vers la Cité Mariale et je n'étais qu'un bloc d'argile posé 

grossièrement sur le tour du potier. L'eau de la Source m'a rendu malléable. Les mains 

de la Vierge m'ont façonné peu à peu, toujours avec la présence de la petite 

Bernadette et de la foule qui souriaient. Pèlerinage après pèlerinage, je suis devenu 

comme un récipient appelé à recevoir le Message de Lourdes, la Parole du Seigneur 

qui me paraissait dorénavant bien plus compréhensible. 
 

Cela fait plus de 40 ans que je vais régulièrement à Lourdes en pèlerinage avec 

l'Hospitalité de Cambrai… et je n'ai jamais vécu deux pèlerinages identiques. Nos 

capacités physiques diminuent avec l'âge, notre santé nous joue parfois des "tours", 

mais je suis tellement heureux de pouvoir encore participer à cet événement 

extraordinaire (ou extra-ordinaire) qu'est le pèlerinage. 
 

Des émotions qu'aucune Intelligence Artificielle ne saurait expliquer : les 

ordinateurs, les portables, les tablettes, les casques de réalité virtuelle… rien ne 

remplacera jamais la richesse d'un pèlerinage vécu avec les autres, malades, 

handicapés ou bien-portants ! 

Pascal Sergeant 

 
 

Pour plus d’informations : M. Samuel SKOTAREK, président de l'Hospitalité 

Diocésaine - 06 77 77 75 45 - skotareks@gmail.com 



Pèlerinage jubilaire à Rome 
 

Le jeudi de l’Ascension, nous étions 28 pèlerins à partir de la maison diocésaine 

de Raismes vers Rome après la messe d’envoi. En chemin vers l’aéroport de Roissy, 

le père Christian Bouwe nous a rappelé l’origine de cette démarche, son histoire, le 

passage des Portes Saintes, ce  qu’est une indulgence et nous a invités à nous préparer 

à ces moments forts de recueillement et de prière pour les catholiques. Après un 

agréable voyage et l’installation à notre hébergement, le père Bouwe nous a invités 

à nous présenter et exprimer ce que chacun attendait de ce voyage à Rome dans le 

cadre du Jubilé et plus particulièrement de ce moment consacré à la famille, enfants, 

parents, grands-parents : 
 

Voir Rome, ses lieux de culte, assister à la messe du dimanche présidée par le 

pape Léon XIV, assister aux activités proposées par le Vatican plus particulièrement 

celles relatives à la famille. Le passage prévu de la Porte Sainte de quatre 

basiliques : basiliques Saint-Pierre au Vatican, Saint-Jean de Latran, Saint-Paul 

Hors-les-Murs, et Sainte Marie Majeure dans laquelle le pape François est inhumé. 
 

Ainsi enseignés et préparés, nous sommes partis à la découverte (ou  

redécouverte pour certains) de ces lieux. Nous retenons quelques moments forts de 

ce temps de rassemblement : la messe devant la basilique Saint-Pierre présidée par 

le Saint Père avec des milliers de catholiques du monde entier pour y faire Église le 

temps de la célébration, la Trinité des Monts où une grande fête était organisée pour 

vivre la joie en famille. Beaucoup de familles, enfants, parents, grands-parents ont 

reçu la bénédiction de la part de quatre prêtres pendant plus de trois heures, ce geste 

nous a apporté une image vivante de l’Église en famille. Notre groupe a pu recevoir 

cette bénédiction et partager la joie des familles et des enfants réunis au nom de Dieu. 
 

A la basilique Saint-Jean de Latran, sur l’immense parvis une grande fête de 

chants et de musique avec là aussi enfants, parents, grands-parents, nous attendait. A 

la basilique Saint-Paul Hors-les-Murs dans un cadre apaisant, nous avons passé la 

Porte Sainte et avons pu nous recueillir longuement.  
 

Enfin à la basilique Sainte-Marie Majeure, nous avons vu beaucoup de pèlerins 

passer la Porte Sainte et se recueillir devant la tombe du Pape François.   

 

Chaque jour le père Bouwe a célébré la messe avec notre groupe de pèlerins 

dans une chapelle de basilique, ou une église plus petite de la ville. Ces célébrations 

furent aussi des moments de rassemblement de notre groupe. A l’issue de ce 

pèlerinage, chacun est certainement revenu en « Homme nouveau » après ce passage 

des Portes Saintes. 
 

Jean Claude et Lucile Chevalier  



Le 15 août 
 

Au cours de l’été, nous vivrons ensemble la fête de l’Assomption de la Vierge 

Marie, chère au cœur de tous les cambrésiens. L’icône de Notre-Dame de Grâce sera 

descendue le jeudi 14 août lors de la messe de 18h30, qui sera précédée du chapelet 

à 18h. Le 15 août, la messe sera célébrée à 10h par notre archevêque, sur le parvis de 

la cathédrale et suivie de la procession jusqu’à la porte Notre-Dame. Au retour, il 

sera possible de vénérer l’icône. A 17h, vêpres solennelles en la cathédrale. Le mardi 

19 août, la messe sera célébrée avec les forains à 11h sur les autos-tamponneuses 

Jacquet, comme c’est la tradition. 
abbé Éric Boutrouille, recteur de la cathédrale 

 

 Avec l’avancement des travaux, les messes dominicales reprendront à la 

cathédrale à partir du dimanche 31 août. Nous pouvons déjà découvrir l’œuvre 

d’Augustin Frison-Roche, installée à l’oculus de la croisée du transept et 

représentant l’Assomption de la Vierge Marie. Peut-être avez-vous remarqué les 

étoiles présentes sur cette œuvre. Leur emplacement n’a rien d’anodin, l’artiste a 

voulu représenter la position des étoiles dans le ciel de Cambrai la nuit du 15 août 

2025. 

Inscriptions au catéchisme 
 

-Vous, parents, souhaitez que votre enfant (à partir de 8 ans) découvre qui est Jésus. 

Vous désirez qu’il puisse préparer sa 1ère communion. Renseignements et inscriptions 

auprès de Mme Evelyne Liénard – 06-87-23-10-71. Pour la 1ère année de 

« découverte », les rencontres ont lieu 1 à 2 fois par mois de 18h30 à 19h30 le 

vendredi soir, et il est nécessaire que l’enfant soit accompagné d’un adulte.  

-Pour les inscriptions en 2ème et 3ème année « d’approfondissement », les parents 

seront directement contactés. 

-Pour les 6èmes désirant préparer la profession de foi : si votre enfant a suivi le caté en 

primaire dans la paroisse, vous serez directement contactés par l’aumônerie. Dans le 

cas contraire, renseignements et inscriptions auprès de Mme Thérèse Delassus : 06-

30-07-28-36. 

Vous connaissez des enfants de 8 ans et plus autour de vous, n’hésitez pas à en parler 

à leurs parents qui peuvent être intéressés. 

Abbé Maxence Leblond 
 

 

Agenda 
Dimanche 31 août : - 11h : Messe paroissiale unique pour la reprise des messes 

dominicales à la cathédrale.  

- 15h : ordination diaconale en vue du presbytérat de Clément de Blic à Saint-Géry. 
 

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11 

secretariat@paroissesdecambrai.com  www.paroissesdecambrai.com  

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h 
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